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研究在啟德區建設綠⾊智能集體運輸系統之可能性 

⼀直以來，啟德區的交通問題時常為⼈詬病。為解決此問題，政府在2011⾄2012年度的
《施政報告》提出要建造⼀條環境保護連接系統貫通全座啟德發展區，以配合啟德將來發展
成CBD 2.0時激增的交通需要。及後在2020年的《施政報告》中，建議推展「多元組合」模
式的連接系統，比單⼀的基建更為有效和可取，可幫助解決區內交通擠塞的問題，亦是地標
之⼀，吸引遊客前來旅遊及參觀，推動旅遊業發展。 

然⽽，由比亞迪公司研發的最新⼀代中輕運⼒軌道交通系統「雲巴」及由中國中⾞旗下
的中⾞株洲電⼒機⾞研究所研發的「智軌」，更是可⾏的解決交通問題的⽅案。其中，雲巴
屬於膠輪有軌電⾞，每⼩時運能0.6-1.0萬⼈，最⾼運⾏時速達80公⾥。有轉彎半徑⼩、爬坡
能⼒強、噪⾳低、振動⼩、安全性⾼、敷設⽅式靈活等優點。「雲巴」與傳統建造的「重型
鐵路」不同，不⽤設置架空電纜，因它以電池驅動，造價便宜之餘，佔地空間亦較少，因為
橋樑與軌道合⼆為⼀，地⾯佔地只需1.5⽶寛，半空亦只有6⽶寛。 

通過靈活利⽤啟德空中花園的空間，在「九東雲巴」綠⾊交通運輸系統建成後，跑道站
⾄啟德站僅需約7分鐘⾞程，相信和啟德單軌鐵路預計的功能相若。 

「雲巴」的技術特點能有效解決安全及消防與造價太貴兩⼤問題，⽽這也是當初政府放
棄啟德單軌鐵路計劃的重要原因。此外，雲巴是⽤電能驅動的，比起傳統汽⾞環保得多。因
此「雲巴」絕對有潛質發展成新⼀代綠⾊新科技公共運輸系統。 

現懇請有關當局盡快落實可⾏性研究報告公佈⽇期，及興建綠⾊智能集體運輸系統的時
間，得以紓解啟德的交通問題。 
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